
 
 

LA PISCINE DU LOUET EST EN DANGER 
Ainsi que son club de plus de 120 licenciés 

À ROCHEFORT SUR LOIRE (49) 
 

AIDEZ NOUS À LA SAUVER !!! 
 
 
 
Créée il y a plus de 40 ans dans le cadre du projet des 1000 piscines, notre piscine de 

Rochefort sur Loire comporte un bassin couvert de   12,5m x6m et un bassin extérieur de 25m x 5 
couloirs. 
 

Elle a besoin d’une totale remise à neuf pour fonctionner correctement et répondre aux 
différentes  normes pour un coût d’environ 1.500.000 euros. L'équipement est vieillissant et coûte 
cher en énergie notamment.  

 
La piscine est gérée par un SIVU (Syndicat Intercommunal à Vocation Unique) regroupant les 

communes de Béhuard, Chaudefonds, Denée, La Possonnière, Rochefort, Saint-Aubin, Saint-Georges 
et Savennières, qui sera dissous au 31/12/2015. C’est alors la commune de Rochefort, propriétaire 
de l’équipement, qui va gérer la piscine. 

 
 

Elle accueille à l'année, 700 enfants de 12 écoles, 500 personnes en aquagym, l'école de 
natation adultes et enfants,  les bébés nageurs, les centres de loisirs, les pompiers de Rochefort et 
surtout les 123 licenciés (2015) du club RAC natation dont le nombre ne cesse d'augmenter. S'y 
ajoutent, en période estivale, les touristes notamment ceux fréquentant le camping. 5 personnes  
(soit 4ETP) sont employées à la piscine du Louet pour l'entretien, l'accueil, l'animation  et la 
comptabilité toute l'année. 

 
 

 
 

 

Une piscine à Rochefort sur Loire est 

indispensable ! 



 
POUR LA SECURITE DE TOUS 

 
Apprendre à nager pour les populations vivant autour des fleuves (Loire) et rivières (Layon, Louet, 
Maine...) doit être une priorité en terme de sécurité pour les populations. En effet deux évènements 
tragiques ont touchés récemment la commune en 2012 et en 2014, 2 personnes 70 et 56 ans se sont 
noyées ne sachant pas nager. 

 
Peut-on apprendre à nager sans piscine ? 

 
POUR LE TOURISME 

 
 La piscine est située sur le site de Natura 2000, dans une zone appartenant au patrimoine 
Mondial de l'UNESCO. Elle est implantée dans une zone de loisirs sur les rives du Louet. Le Louet est 
une rivière qui rejoint le Layon puis la Loire à Chalonnes sur Loire. De nombreuses activités ont lieu 
sur les rives du Louet en période estivale notamment (Canoë, baignade, plage, pêche...). Le camping 4* 
« les plages de Loire » se situe juste en face de la piscine et les campeurs profitent de la piscine du 
Louet. 
Cette zone se situe également non loin des circuits de la Loire à vélo et de nombreux touristes 
viennent y faire une halte. 
 
 

POUR LE RAC, CLUB DE NATATION 
 

La piscine du Louet c'est aussi un club dynamique, convivial, familial et performant : 
 
LE RAC évolution du nombre de licenciés 
· 2012 - 65 
· 2013 - 86   (+32%) 
· 2014 - 100   (+16%) 
· 2015 - 123    (+23%) 
Dont 50 nageurs jusqu'à la catégorie benjamins, ce qui est de bonne très augure pour l’avenir du club 
 
LE RAC et les formations 
· 2 Formations BNSSA ont déjà permis des contrats de travail 
· 1 formation PSE1 / BNSSA en 2014/2015 
· 1 formation BF1 en 2014 
· formations de 2 BEESAN vers BF1 & BF2 en 2015 & 2016 
 
 
 



LE RAC ET L’ENF (Ecole de Natation Française) 
En 2014 le RAC natation s’est vu labellisé ENF. Le club organise la passation des différents 

tests ENF pour tous ses jeunes nageurs. Le seul nageur estival des Pays de Loire a avoir obtenu les 3 
tests ENF en 2014 est un nageur du RAC.  

• Aujourd’hui 88 nageurs ont été reçus au moins au premier niveau : « le sauv’nage ». 
• 25 ont réussi les 3 « passport de l’eau » 
• 17 sont reçus au « pass compétition » 
•  

En 2015 33,33% des tests ENF passés et obtenus en natation estivale des Pays de Loire 
étaient du RAC natation. 
 
LE RAC et la nuit de l’eau 
 Comme chaque année depuis 5 ans, le RAC s’investit aux cotés des clubs voisins dans la nuit 
de l’eau, manifestation au profit de l’Unicef. 
 
La coupe de France à Chalonnes sur Loire fin août 2015 

Le RAC était aux cotés du club de Chalonnes pour l’organisation de cet événement et La 
piscine de Rochefort a accueilli une délégation pour les entraînements. Le Président du RAC était  
speaker aux côtés de Dominique Trocherie pendant toute cette compétition. De nombreux parents 
bénévoles du RAC participent activement à l'organisation de cette manifestation nationale. 
 
LE RAC et la coupe de France 

Depuis dix ans le club a toujours eu au moins un nageur sélectionné  dans l’équipe des Pays de 
Loire pour la coupe de France de natation estivale.  Les deux coachs du RAC, Pierre Leroy, ancien 
nageur du RAC, 4 fois sélectionné pour la coupe de France, et Florente Cheminat ont rejoint 
l’encadrement de l’équipe des Pays de Loire. Cette année le club était représenté par Pierre Lahaye 
qui a terminé 2ème du 50 libre et a remporté le 100 libre en descendant sous la minute. 

 
LE RAC et les records régionaux Pays de Loire natation estivale 

7 nouveaux records régionaux pour le RAC en 2015 
 
LE RAC ET LES INTERCLUBS MINIMES ET MOINS 2015 

• Les filles se classent 3ème 
• Les garçons remportent le titre 
•  

LE RAC CLUB D’ÉTÉ et vivier de nageurs 
Jade Vaidie qui nage aujourd’hui sous les bonnets d’Angers natation a été formée et 

découverte dans notre club. Elle s’est d’ailleurs qualifiée pour les championnats de France minimes en 
2015. Début novembre 2015 elle a d’ailleurs remporté la première place sur 50 dos au meeting de 
Cholet. 
 
LE RAC « savoir nager » 
 Le RAC à mis  en place l’opération « savoir nager » en 2015 suivant les directives fédérale 
et ministérielle. 
 
 
 



LE RAC Plan ministériel "Apprendre à nager" (apprendre à nager à tout âges) 
Le RAC Prévoit une éventuelle mise en place de cette opération en 2016 

 
LE RAC et les officiels 
· 9 officiels C 
· 1 officiel B 
· le RAC a formé 5 nouveaux officiels « C » en 2015 
· Un officiel B aux championnats de France Angers 2015 

 
 
 
LE RAC et les récompenses FFN pour la saison 2014/2015 
· Reconnaissance du RAC par le comité départemental et le comité régional FFN 
·  Mylo Vaidie (2005) récompensé par le comité départemental 
· Bernard Bironneau (président) récompensé par le comité régional 
 
Le RAC a reçu le soutient du comité départemental 49, du comité régional des Pays de Loire ainsi 
que celui de Francis Luyce, président de la FFN. 
 
 

POUR LES ECOLES  
 
  
 Les écoles publiques et privées de 12 communes fréquentent la piscine du Louet toute l'année 
scolaire soit 700 élèves, afin de remplir une des missions de l'enseignement qui est de « faire 
évoluer l'enfant dans un environnement différent » 

 
 Après recherches et demandes auprès des piscines voisines mais éloignées, il s'avère qu'il 

n'y aura aucun créneau disponible avant dix ou quinze ans pour les écoles si la piscine du Louet venait 
à disparaître. De plus, étant donné le coût du transport, il ne sera plus du tout possible aux écoles de 
favoriser la familiarisation en milieu aquatique.  

 
 
 
 
 

 

 
 
 
 



SITUATION GEOGRAPHIQUE 
 
 
 

 
 
Communes des adhérents du club   Piscine de Rochefort 

 
 

ET ENFIN, PARCE QUE C'EST UNE PRIORITE MINISTERIELLE 
 
 « Equipements sportifs : les piscines, priorité de Valérie Fourneyron » 
 
Sport Publié le mercredi 18 septembre 2013 
 
En marge de la Journée du sport scolaire à laquelle elle participait ce mercredi 18 septembre à Paris, Valérie 
Fourneyron, ministre des Sports, a affirmé qu'une priorité serait donnée aux piscines et à la natation parmi les choix 
de son ministère, via les aides du Centre national pour le développement du sport (CNDS). "Il y a un secteur où 
existe aujourd'hui de grandes inégalités, c'est l'accès au savoir-nager. Un jeune sur quatre à l'entrée en sixième ne sait 
pas nager, a rappelé Valérie Fourneyron. Une majorité des décès par noyade chez les enfants de moins de treize ans 
est liée à l'absence de ce savoir. Il est indispensable que nous puissions diminuer ces drames et permettre à un 
maximum d'enfants d'accéder à ce savoir."  Et la ministre d'annoncer qu'il y aura désormais un fléchage des moyens 
du CNDS pour qu'ils aillent en priorité sur les équipements en piscines. "Dans le cadre du travail que nous menons 
avec les collectivités locales et avec le mouvement sportif sur l'orientation des moyens financiers sur les 
équipements, l'objectif est que nous puissions en faire une priorité pour accompagner les collectivités qui se 
lanceront soit dans la rénovation soit dans la construction de piscines", a expliqué Valérie Fourneyron. Les moyens 
du CNDS seront également fléchés en termes de fonctionnement, vers les clubs qui accompagnent l'apprentissage de 
lanatation.  Aucun montant ni enveloppe budgétaire dédiée ne sont pour l'heure précisés, mais des propositions seront 
faites à l'occasion de la session d'automne du CNDS consacrée aux subventions d'équipements. Un plan, arrêté d'ici 
la fin de l'année, définira en outre des territoires prioritaires.  " Cette priorité donnée aux piscines sera largement 
partagée à la fois par le mouvement sportif et par les associations d'élus. L'objectif annoncé est que dans dix ans tous 
les enfants qui rentrent en sixième sachent nager. C'est un droit de base en matière de sport", a conclu la ministre. 



 
 

 
 La piscine du Louet a besoin de cet important investissement 
financier pour faire « peau neuve » et poursuivre toutes ses 
missions de service public. Nous comptons sur vous et sur chaque 
partenaire susceptible de nous soutenir dans ce vaste projet. La 
piscine du Louet est un bien précieux et indispensable que nous nous 
devons de préserver impérativement. 
  

Les dirigeants du RAC natation 
 
 
 
 
 
 

Contact : 
Président : Bernard Bironneau 
Tel :06 72 17 29 55  
Site web : www.racnatation.com 
Mail : racnatation@cegetel.net 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Comme Marcel Laurendeau (fondateur du RAC natation)  l’a justement rappelé 
à Francis Luyce (président de la Fédération Française de natation) lors de la coupe 
de France de natation estivale de fin aout dernier à Chalonnes, la création de la 
piscine de Rochefort avait fait suite à un tragique événement. 

 
Revue de presse de l’époque… 

 
 
 

 
À Juigné-sur-Loire, Le 18 juillet 1969, on n'a pas oublié les 19 
enfants noyés  

•  
•   

 
 
http://www.angers.maville.com/actu/actudet_-a-juigne-sur-loire-on-n-a-pas-oublie-les-19-enfants-
noyes-_9-1027874_actu.Htm 

  

 
Le 18 juillet 1969, les enfants piégés par le courant périssaient dans un bras de la Loire. 
Parmi eux, un adolescent de 11 ans. Ses parents se souviennent. 
Il y a quarante ans cet été, dix-neuf enfants du centre de loisirs Joseph-Bouëssé de Mûrs-Erigné 
ont perdu la vie lors d'une baignade, happés par le courant dans un bras de la Loire, à Juigné. 
D'ordinaire, les jeunes avaient coutume de se baigner sur une plage surveillée, aux Ponts-de-Cé. Mais 

Les secours se sont succédé sur les lieux, pour aider les enfants 
et récupérer les corps, happés par le courant dans un bras de la 
Loire. 
	  



ce vendredi 18 juillet 1969, le groupe de 76 enfants encadrés par quatre moniteurs avait choisi de 
pique-niquer sur les berges ombragées de Juigné-sur-Loire. 
 
Malgré les secours dépêchés en urgence sur place, dix-neuf baigneurs âgés de 10 à 13 ans, 
originaires d'Angers, des Ponts-de-Cé et de Mûrs-Erigné, n'ont pas survécu. Ce n'est qu'au fil des 
heures que la Loire a consenti à livrer aux familles les corps des victimes. 
 
Parmi elles, la dépouille d'un adolescent de 11 ans, fils d'un couple de retraités. « Rien n'effacera 
jamais le souvenir de cette journée. Quarante ans après, il ne se passe pas un jour sans que je 
pense à notre fils. J'en rêve la nuit. Je refais le film. Je me demande si mon enfant a 
souffert, s'il a repris conscience avant d'être transféré au CHU d'Angers », confie avec 
émotion sa mère. 
 
Des secours importants 
 
Ce jour-là, le jeune garçon était présent aux côtés de ses deux frères, âgés de 13 et 14 ans. Au 
moment du drame, vers 16 h 30, le cadet était sur la berge. « Nos deux autres fils se trouvaient 
dans l'eau. Un pêcheur a réussi à tendre une perche à notre aîné. Mais notre autre fils n'a 
pas pu être secouru », ajoute cette Ligérienne. 
 
Les pompiers, les gendarmes et la Croix-Rouge affluent sur les lieux. Prévenus par une connaissance, 
les parents se rendent au CHU, où une chapelle ardente a été dressée. Ils ne peuvent que constater, 
comme d'autres familles effondrées, le décès de leur enfant. 
 
Quarante ans après, ne restent plus qu'une peine immense et le sentiment d'un profond gâchis. 
« Notre fils cadet a été très marqué. Il a assisté à la scène, sans rien pouvoir faire », 
explique la mère. À l'époque, l'affaire est médiatisée et suscite de nombreuses réactions de 
personnalités (voir ci-dessous). 
 
Le couple, lui, se réfugie dans le silence et tente en vain d'oublier. « Nous n'avons jamais cherché 
à savoir si les moniteurs avaient ou non été mis en cause. Nous avons tenu à remercier le 
pêcheur qui avait sauvé la vie de notre aîné. Cet homme est décédé aujourd'hui, mais nous lui 
sommes reconnaissants à jamais ». 
 
« Pas pu retourner sur les lieux » 
 
Depuis, les panneaux ont été renforcés sur les berges de la Loire, pour mettre en garde les curieux 
contre les « culs de grève », ces affaissements de sable provoqués par les courants. 
 
Il y a quelques années, un pilote d'hélicoptère de la Sécurité civile, qui avait pris part aux secours, a 
éprouvé le besoin de retourner sur les lieux, pour se souvenir.  
 
Les parents, eux, n'ont jamais pu. « C'est au-dessus de mes forces, confie la mère. À chaque fois 
que je passe sur les bords du fleuve, j'ai le coeur serré. » 

Élisabeth PETIT.   Ouest-France  



« Coucou les enfants, c'est moi le ministre »  
 
http://www.ouest-france.fr/mail?type=share&id=2714099 
Arnaud WAJDZIK.  

A un mois et demi de la rentrée, le ministre de l'Education nationale, Benoît Hamon, a participé à une visite au centre 
de vacances Bouëssé de Mûrs-Erigné, sur le thème de l'éducation populaire. 
Reportage 
« Il est où François Hollande ? » 
Benoît Hamon a choisi, vendredi, de visiter le centre Joseph-Bouëssé, à Mûrs-Erigné, dans le cadre d'un déplacement sur 
l'éducation populaire. A ses cotés, le Saint-Lois Jean-Karl Deschamps, secrétaire national à la Ligue de l'enseignement et 
vice-président de la Jeunesse en plein air. « Coucou, les enfants, c'est moi le ministre », lâche Benoît Hamon avec une 
parfaite décontraction en voyant un groupe de jeunes. A la question amusante d'un enfant - « Il est où François Hollande ? 
» - le ministre ne se dégonfle pas. « Il travaille, en Afrique. » Et pourquoi n'est-il pas venu avec Barack Obama ? questionne 
un autre jeune. « Ah Barack Obama, ça aurait été plus facile de l'avoir... », répond Benoît Hamon. Le ton de la visite est 
donné. Rires dans l'assemblée... 
Les jeunes vissés à leur portable 
« Il faut que l'on travaille sur la capacité des parents et des enfants à se séparer, aussi bien dans les centres de 
vacances qu'à l'école. Le fil qui relie les parents aux enfants nuit parfois au projet pédagogique. » Benoït Hamon part 
en guerre contre les téléphones portables, de plus en plus prisés par les jeunes. Il en profite pour sonder un petit groupe 
rencontré : trois enfants sur vingt, seulement, ne possèdent pas de smartphones. « Il n'y a pas une seule réunion, 
aujourd'hui, où les participants ne pianotent pas sur leur portable. C'est quand même un monde de se dire qu'on ne 
peut pas, pendant une heure, réfléchir ensemble autour d'un même sujet sans se demander si un mail ou un SMS 
urgent va tomber. » Des paroles aux gestes : pas une seule fois, pendant la visite, Benoît Hamon ne regardera son portable... 

Le drame de Juigné-sur-Loire 
C'était il y a 45 ans, le 18 juillet 1969. Dix-neuf enfants du centre Joseph-
Bouëssé disparaissaient, emportés par la Loire à Juigné-sur-Loire. Un hasard 
que le ministre ait choisi cette date anniversaire pour visiter le centre. Mais il 
évoque cette tragédie. « Ce qui m'a frappé en lisant le journal ce matin 
(N.D.L.R. : Ouest-France de vendredi), c'est que le sujet est resté sensible, 
45 ans après. Ce drame avait choqué la France entière avec ces familles qui 
avaient perdu leurs enfants. Cela n'aurait pas pu se produire de nos jours. Les 
choses ont changé et aujourd'hui, l'apprentissage de la natation est devenue 
obligatoire à l'école. Je m'en réjouis. » 
Le rôle des adultes dans l'éducation 
Le ministre semble excédé par les exigences des parents qui ont toujours quelque chose à dire sur l'école. « L'école n'est 
pas un supermarché où l'on se sert comme on veut. De plus en plus, les parents attendent de l'école qu'elle révèle le 
génie qui sommeille en leur enfant. L'attitude des parents doit être exemplaire. Chaque pas que nous faisons en faveur 
de l'école, nous ne pouvons pas le faire en parallèle en tenant compte constamment de l'avis des parents. » 
Rythmes : l'UMP exemplaire à Angers 
Benoît Hamon s'est confié à l'adjoint à l'éducation d'Angers, Ahmed El Bahri, qui assistait à la visite du ministre. « Je salue 
la façon dont la nouvelle équipe municipale d'Angers a conduit la concertation sur les rythmes scolaires. Les décisions 
qui ont été prises me conviennent parfaitement. Cette concertation a été réalisée dans un esprit constructif, sans 
volonté de prendre en otage, comme dans certaines villes, l'école et les enfants pour en faire un combat politique. » Et 
de se réjouir que le nouveau triumvirat qui dirige provisoirement l'UMP, « contrairement à M. Copé », ne soit pas 
farouchement opposé à la réforme des nouveaux rythmes. 
Pas d'escorte ! 
Il est temps de quitter le centre Joseph-Bouëssé. Les services du protocole s'agitent. Le train est à 14 h 39. On propose au 
ministre de devancer sa voiture par les gendarmes. « Non, pas de motards », insiste le ministre, qui préfère rester discret. 
Tout comme pour son garde du corps qui l'accompagne, jamais présent à ses côtés, mais en re trait... 



Voir la vidéo sur ouest-france.fr/angers 

 
 

Pays de la Loire 
 

2. http://france3-regions.francetvinfo.fr/pays-de-la-loire/ 
Les dangers de la baignade dans La Loire 
Avec la chaleur, c'est la grande tentation. Attention, La Loire est dangereuse et n'est pas un fleuve calme. Les bancs de sable 
et les courants peuvent s'avérer mortels.  

• Par Xavier Collombier 
• Publié le 19/07/2014 | 11:23, mis à jour le 19/07/2014 | 15:46  

 
© GERARD BEZARD / MAXPPP La Loire faussement calme 

Les dangers de la Loire en été 
Avec le retour du beau temps, nous avons tous envie de nous jeter dans La Loire. Attention aux dangers du Fleuve Royal.  

Pourquoi La Loire est un fleuve dangereux ?  
• Attention au cul de grève et sable mous. Les sables mous qui se dérobent sous les pas d'un marcheur et les 

effondrements de 
culs de grèves sont des éboulements de petits escarpements de sables (partie avale ou latérale) qui s'effondrent 
dans les mêmes 
conditions. La combinaison des deux avec des facteurs aggravants directs (eau profonde) ou indirects (non nageur ou 
personne équipée lourdement) peut provoquer des noyades. 

• Attention aux tourbillons et aux courants en particulier sous les ponts et ouvrage d'art. 
• Attention aux ports, barrages, écluses qui provoquent des mouvements d'eau circulaires, même en période d'étiage 

et peuvent emporter le nageur. D'autres conseil pour nager en toute sécurité dans la Loire sont publiés en ligne par 
l'association Loire Vivante. 

La catastrophe de Juigné-sur-Loire 
Le vendredi 18 juillet 1969, un groupe de 76 enfants encadrés par 4 moniteurs 
profite des berges ombragées de Juigné-sur-Loire. Attirés par les bancs de sable, 
les enfants se jettent à l'eau. 19 périrent happés par le courant d'un bras de Loire. 
"Rien n'effacera jamais le souvenir de cette journée. Quarante ans après, il ne se 
passe pas un jour sans que je pense à notre fils. J'en rêve la nuit. Je refais le film. 
Je me demande si mon enfant a souffert, s'il a repris conscience avant d'être 
transféré au CHU d'Angers " explique aujourd'hui une mère d'une des victimes de 
cette tragédie à Ouest France. 

• http://france3-regions.francetvinfo.fr/decouverte/loisirs?r=pays-de-la-loire 
 

 
 


